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SUPERMERCADO E FRUTEIRA SÃO LUIZ - Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700
Não vendemos no atacado. Fotos meramente ilustrativas. Valores expressos em reais. Produtos e ofertas sujeitos a 

disponibilidade do estoque. Salvo erros de impressão. Atendimento de segunda à sábado, das 8 às 20 horas, sem fechar ao 
meio-dia. Entregamos a domicílio. SAC SAC (55) 3312-5700. Aceitamos cartões de crédito sob consulta. sac@fruteirasl.com.br

Ofertas  válidas de 8/7 a 11/7/2016

ESTAMOS RECEBENDO O 
CARTÃO GREEN CARD REFEIÇÃO.

FARINHA DE TRIGO BIONDINA 5KG

R$ 8 ,99
CERVEJA ANTÁRCTICA SUB ZERO

LATÃO 473 ML  12 UN P/ CLIENTE

R$ 2 ,28

VINHO SAN MARTIN
BORDÔ 1L

R$ 10 ,98

ERVA MATE 
SEIVA PURA 1KG

R$ 8 ,48

CAFÉ TRÊS CORAÇÕES
À VÁCUO 500G

R$ 6 ,98

LASANHA SEARA FRANGO/
PRESUNTO/QUEIJO 600G

R$ 8 ,99

BATATA BRANCA 
GRAÚDA KG

R$ 2 ,99

ALFACE SOLTA UN

R$ 0 ,99

LINGUIÇA EXCELSIOR KG

R$ 8 ,99
CORAÇÃO DE FRANGO 

PERDIGÃO 1KG

R$ 9 ,78

EN CARD REFEIÇÃO.

MAMINHA RESFRIADA
NOBRE KG

R$ 24 ,99

PRESUNTO EXCELSIOR KG

R$ 13 ,98

LARANJA BAHIA KG

R$ 1 ,89
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Cavalo também se prepara para a festa 
e sente frio. Pantaneiro é um típico cavalo 
Crioulo que pastava tranquilo na manhã 
de quinta-feira, dia 7, nas proximidades 
do Parque de Exposições Siegfried Ritter 
em Santo Ângelo. 

A capa cumpre a função de proteger 
o animal do frio no inverno e há cerca de 
um mês e meio ele saiu da propriedade 
de seu dono, Vilmar Pedro Sangalli, para 
estar sob os cuidados de Lúcio Davis, o 
cuidador hospeda o animal e também 
cuida para que o pelo esteja bonito para 
a montaria. 

Pantaneiro será montado pela fi lha 
de Vilmar, Sibeli Sangalli na semana far-
roupilha. É um típico cavalo Crioulo, fi lho 
do garanhão La Noche da Cabanha Las 
Misiones. Tem seis anos de idade e ago-
ra está se preparando para ganhar peso e 
fi car com a pelagem bonita. A capa tam-
bém cumpre a função de assentar o pelo 

e só é retirada para a limpeza e passar a 
rasqueadeira.

Ele dorme na cocheira e na luz do dia 
aproveita a pastagem. Pantaneiro é salgo 
de um olho, ou seja, tem um olho de cada 
cor. 

É possível analisar o conforto térmico 
do cavalo pelas orelhas. Se estas estive-
rem excessivamente frias, o animal pode 
estar com frio e é também pelas orelhas 
que o animal começa a transpirar, o que 
pode ser um ótimo meio de controle.

Segundo artigo publicado no site do 
Referencial Centro Equestre, a zona de 
conforto térmico do cavalo é inferior à 
do ser humano, em razão do seu grande 
volume corporal, o qual gera maior calor, 
ou seja, uma temperatura que já percebe-
mos fria é provavelmente sentida como 
agradável pelos cavalos. Se permitirmos 
ao cavalo adquirir e manter seu pelo de 
inverno natural, ele não sentirá frio solto 

no campo.
Os cavalos fragilizados estão sempre 

mais suscetíveis aos problemas causados 
pelo frio, os muito velhos, os muito jo-
vens, os debilitados por alguma doença 
recente, nestas circunstâncias, um qua-
dro simples pode evoluir facilmente para 
um quadro grave, o melhor método para 
acompanhar a saúde de seu animal é sim-
plesmente vigiar o apetite uma alimenta-
ção de boa qualidade com ração concen-
trada e principalmente o fornecimento 
continuado de volumoso.

Para o cavalo atleta, sob treinamento 
intenso e submetido a manejo de cochei-
ra, não conseguirá manter seu desempe-
nho ideal se deixado ao relento durante o 
período de frio intenso, pois para cavalos 
tosquiados ou com pelo ralo de escova 
precisamos utilizar a capa desde o inicio 
do tempo frio, prevenindo assim que o 
cavalo desenvolva a pelagem de inverno.

PantaneiroPantaneiro
se prepara se prepara 

“pra” Semana “pra” Semana 
FarroupilhaFarroupilha

Marcos Demeneghi

Editorial

Até o fi nal deste ano 
estamos sujeitos aos 
transtornos causados 
pelo trabalho de tro-
ca da rede principal e 
ramais que conduzem 
água potável até as resi-
dências em Santo Ânge-
lo. Contudo, o cotidiano 
da cidade se altera com 
as obras e você conhece 
os detalhes ao ler a ma-
téria que elaboramos 
para esta edição. Confi -
ra na página 5 

Na próxima quarta-
feira, dia 13, a Brigada 
Militar forma mais 648 
alunos pelo Proerd – 
Programa Educacional 
de Resistência as 
Drogas e à Violência. 
Além deste assunto, 
elencamos mais um 
projeto de formação 
complementar  existen-
te no município, que 
o projeto Curumin. 
Nesta matéria é 
possível conhecer um 
pouco mais sobre esta 
iniciativa que é do 
Exército, através do 1º 
BCom em parceria com 
a Prefeitura. 

Se aproxima o dia 
do Colono e Motorista e 
a comunidade do Bair-
ro Haller prepara para 
amanhã a tradicional 
Festa de Santo Antônio 
com carreata, buffet e 
sarau dançante. 

A agricultura tam-
bém é destaque no Jornal 
O Mensageiro. O plano 
safra foi anunciado nes-
ta semana e, além disso, 
uma reunião regional 
promovida pela Fetag/
RS ocorreu no município 
para falar sobre as políti-
cas públicas direcionadas 
a agricultura familiar, 
realizamos a cobertura 
deste evento e relatamos 
os detalhes nesta edição. 

Por fi m, destacamos 
no retrato cotidiano 
algumas curiosidades 
sobre o frio dos cavalos 
por meio do Pantanei-
ro fotografado na ma-
nhã de quinta. Estas e 
outras informações na 
editoria de hoje. Ótimo 
fi nal de semana.

Retrato cotidiano

NotasNotas            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

8/7/2016 - 14h
1° Prêmio -  0.829
2° Prêmio -  6.453
3° Prêmio -  2.544
4° Prêmio -  3.064
5° Prêmio -  5.541
6° Prêmio -  8.431

8/7/2016 - 18h
1° Prêmio -  5.039
2° Prêmio -  1.109
3° Prêmio -  1.797
4° Prêmio -  6.526
5° Prêmio -  1.177
6° Prêmio -  5.648

Fases da Lua

HOJE

MÁX.

MÍN.

14°
12°

11 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

23°
13°

23 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

25°
16°

22 mm

Conforme o aviso emitido na sexta-feira pela 
Sala de Situação da Sema, existe a possibilidade de 
temporais neste fi m de semana (9 e 10) em quase 
todo o Rio Grande do Sul. Chuvas fortes também 
podem ocorrer de maneira constante devido à ins-
tabilidade da atmosfera. 

As regiões das Missões, Campanha, Oeste, No-
roeste, Nordeste, Norte, Centro, Serra e Vale do 
Rio Pardo têm maior probabilidade de serem atin-
gidas pelo evento climático. 

Neste sábado, as precipitações devem atingir  
a região Oeste e Noroeste, com possibilidade de 
avanço para o Norte e Leste do Rio Grande do Sul. 

Conforme o aviso, a instabilidade fi cará mais 
intensa entre domingo e a próxima segunda-feira, 
principalmente nas regiões da Campanha, Centro 
e Leste, incluindo o Litoral, a Serra e a Região Me-
tropolitana de Porto Alegre.

Meteorologia alerta para 
riscos de temporais

Nova
4/7 a 10/7

Crescente
11/7 a 18/7
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A Fetag/RS - Federação dos Trabalhadores na 
Agricultura no Rio Grande do Sul reuniu dirigen-
tes, técnicos e funcionários de cinco regionais em 
Santo Ângelo. Na manhã de quinta-feira, dia 7, 
cerca de 150 pessoas se reuniram no GTF – Coro-
nel Aparício Borges para tratar 14 assuntos dife-
rentes. O seminário faz parte de um roteiro agen-
dado para ocorrer em sete cidades do interior e na 
capital do Estado. Entre os temas discutidos, está 
a produção de alimentos e as políticas públicas 
que envolvem o trabalho efetivo no campo, desde 
questões ambientais até o Plano Safra 2016/17. 

A assessoria para o investimento no setor ru-
ral é uma das bases destes encontros, explica o 
vice-presidente da Fetag/RS, Nestor Bonfante. A 
plateia presente é composta por pessoas que estão 
em contato direto com os agricultores, portanto, 
os painéis expostos entre as 9h30min e 16h, escla-
receram aos técnicos, funcionários e diretores de 
sindicatos sobre as possibilidades de crédito para 
custeio e investimento na área rural. Entre os as-
suntos é possível destacar o Plano Safra 2016/17, 
o qual, continua favorecendo a produção de ali-
mentos. Normativas das agroindústrias, seguro 
agrícola e questões ambientais também foram te-
mas amplamente discutidos no encontro. 

Compareceram na reunião aproximadamente 
150 pessoas ligadas aos sindicatos dos trabalha-
dores rurais da Região das Missões que são os 
multiplicadores das informações. Além de Nestor 
Bonfante participaram, Pedrinho Signore (secre-
tário geral da Fetag/RS), Marcio Langer (assessor 
de políticas agrícolas) e os técnicos Guilherme e 
Carla. 

As sete reuniões inter-regionais acorrem na re-
gião Central em Santa Maria, Missões em Santo 
Ângelo, Serra em Caxias do Sul, Fronteira em Pi-
nheiro Machado, na sede da Fetag em Porto Ale-
gre e ainda em Encantado e Passo Fundo.

Seminário regional sobre as políticas 
públicas para a agricultura familiar

Investimento Rural

Fetag/RS está realizando um roteiro de encontros inter-regionais. Santo Ângelo sediou, na última quinta-feira, dia 07, a 
reunião da Regional Missões com a presença de aproximadamente 150 integrantes de sindicatos rurais 

Marcos Demeneghi

Banco do Brasil anuncia os recursos do plano safra 2016/17 para o RS
O Banco do Brasil é responsável por 61,2% de 

todo o crédito agrícola do País e anunciou que vai 
disponibilizar R$ 12,2 bilhões para o Rio Grande do 
Sul. Para investimento no âmbito nacional só o BB 
terá R$ 101 bilhões. A parcela gaúcha é 10% maior 
que o anunciado no plano anterior. Segundo infor-
mações do Presidente do Banco, Osmar Dias e divul-
gadas pelo Canal Rural, as operações de custeio de-
vem ser feita sem grade difi culdade, mas alertou que 
quem já fez o CAR – Cadastro Ambiental Rural terá 
prioridade na hora de tomar crédito emprestado. 

“É bom que os produtores façam logo o CAR, 
porque já tivemos duas prorrogações” disse o pre-
sidente do banco ao falar sobre o assunto. 

Do total liberado pelo BB para o Estado R$ 
2,782 bilhões serão destinados à agricultura fami-
liar, R$ 2,141 bilhões aos médios produtores e R$ 
7287 bilhões a agricultura empresarial. 

Quanto à utilização dos recursos, R$ 10,5 bilhões 
serão para custeio e a comercialização da  safra, en-
quanto R$ 1,7 bilhão para investimentos diversos. 

Uma das novidades para a agricultura familiar 
é que houve uma redução de 5,5% para 2,5% nos 
juros para as culturas que integram a cesta bási-
ca, como arroz, feijão, milho e cebola, além de pro-
dução de base orgânica e práticas sustentáveis de 
manejo. Investimentos em estruturas de estufas e 
sistemas de irrigação, além de correção de solo e 
geração de energias renováveis por meio do Pronaf 
Mais Alimentos, também terão descontos nos ju-
ros. 

Representaram a Fetag/RS o vice-presidente da entidade, Nestor Bonfante; Pedrinho Signore,  secretário geral;  Marcio 
Langer, assessor de políticas agrícolas e os técnicos Guilherme e Carla. A Plateia era composta por representantes de 

sindicatos de cinco cidades diferentes

Marcos Demeneghi

Pulverização de área agrícola nas proximidades do Bairro Indubras



4 9 de julho de 2016

MEDITAÇÃO: Convidamos a comunidade para conhecer e participar de uma  “Técnica de Relaxamento e Meditação”,  
vivenciando  momentos de harmonia, tranquilidade e paz. ENTRADA FRANCA.
Desfrute destes benefícios que a Ordem proporciona gratuitamente a toda comunidade!
- O relaxamento e a meditação objetivam tranquilizar a mente, desencadear a ação de um poder maravilhoso, produzir efeitos de 
restauração orgânica, proporcionando fortalecimento físico, restabelecimento do equilíbrio psíquico e inspiração, desenvolver a cria-
tividade, melhorar o desempenho e despertar para a meditação e refl exão.  Combater ao estresse, insônia, depressão e angústia, 
além de melhorar a capacidade de concentração, proporciona paz interior, torna a respiração equilibrada e profunda,  e, melhora a 
oxigenação e a frequência cardíaca. Reduz a ansiedade. Seu refl exo no sono é um repouso mais tranquilo e continuado. 

Local: Rua Florêncio de Abreu, 1266, Centro - Santo Ângelo-Próximo ao FORUM.
Todas as Quartas-feiras, às 20h (Recomenda-se chegar às 19h30min) 

Informações: email: capitulosantoangelo@amorc.org.br

- Conheça a Ordem Rosacruz - www.amorc.org.br    -   (41)3351.3000
Pensamento Rosacruz a respeito do meio-ambiente

“Hoje mais do que nunca, faz-se necessário uma tomada de consciência quanto a importância do 
estabelecimento da harmonia entre o Ser Humano e a Natureza”. Terra e humanidade são apenas uma.

Manifesto-Positio Fraternitates Rosae Crucis
- HOPE 2050  um Projeto Humanista e apaixonante, em lançamento. http://www.hope2050.com/pt/

Assuntos de português de hoje saem do 
livro O Desejado de Todas as Nações, de Ellen 
G. White, livro massudo, de 646 páginas, no 
qual a autora narra, com mestria, o histórico 
da espera, da vinda e da ação de Jesus Cristo 
na Terra para a salvação de todos, com mais 
precisão, para aqueles que têm boa vontade 
e nele creem, ou seja, para aqueles que cum-
prem dele os dois mandamentos que, em 
tese, resumem e aperfeiçoam os dez de Moi-
sés. Uma coisa é certa: faz bem para o leitor 
livros de espiritualidade. A leitura de obras 
espirituais, mais ainda nos tempos malucos e 
incertos das décadas deste milênio mostrando 
sinais mil de situações de mortes, inclusive a 
do próprio planeta, aproxima mais e melhor, 
com mais e melhores momentos de intimidade 
e autenticidade, o ser criado do criador, ou 
seja, leva o ser humano até Deus e traz Deus 
até o ser humano, fazendo-os mais íntimos e 
unidos. Posto isso, vale a pena a leitura dessa 
obra. Pode ser lida, por exemplo, num ano, aos 
poucos, dez ou mais minutos cada vez, ao dei-
tar, antes ou depois da oração da noite. 

Anota-se esta frase: “A vida exhalará fragrân-
cia e há-de revelar um divino poder que atinge 
o coração dos homens.”  O livro, se fosse escri-
to hoje, seria atualizado na ortografi a de  “ex-
halará” para “exalará” e de “há-de” para “há de”. 
Na penúltima reforma ortográfi ca (18-12-1971), 
havia duas grafi as da expressão “há de”. Expli-
cações para essas diferenças? Estas: há de, sem 
hífen, quando se queria passar a ideia de talvez, 
de não obrigação, de não certeza na afi rmação da 
frase; e há-de, com hífen, quando se queria pas-
sar o contrário, ou seja, a ideia de certeza e de 
obrigação. Um exemplo estudantil simples: Hei 
de passar de série no fi nal do ano. Esse “hei de” 
sem hífen carregava o pensamento de talvez, de 
incerteza, o estudante não sabia com certeza se 
iria ou não passar de série no fi nal do ano. E ago-
ra o mesmo exemplo em sentido oposto: Hei-de 
passar de série no fi nal do ano. Nesse caso, a ex-
pressão hifenizada “hei-de” dava para o emissor 
e o receptor o pensamento da certeza, sem talvez, 
ou seja, o estudante não tinha dúvida alguma – 
passaria de série no fi nal do ano. Que bobagem! 
Agora, em ambos os sentidos expostos, é só sem 
hífen: há de, hei de...

Indo-se adiante, há de se tecer alguma ex-
plicação sobre o substantivo “português” es-
crito logo no início do primeiro parágrafo. Por 
representar disciplina, pode iniciar, na nova 
ortografi a, por letra minúscula ou por letra 
maiúscula: português ou Português. Em am-
bos os casos, sem destaque algum: sem itálico, 
sem negrita, sem sublinha. E há de se fazer 
mais esta  explicação: o título do livro citado 
pode ter grafi a que tem [todas as letras inicias 
maiúsculas nos nomes principais] ou inicial 
maiúscula apenas no primeiro nome – O dese-
jado de todas as nações. Títulos de obras têm 
destaque? Têm. Qual? Itálico.

Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Geral

CONTRATO N° 01-2016
OBJETO : Prestação de serviços de gravação e trans-
missão ao vivo de áudio e áudio e vídeo via internet das 
sessões do Poder Legislativo. EMPRESA: PACHECO 
FOTOGRAFIAS E FILMAGENS LTDA.PRAZO: 12 me-
ses, a contar de 01/07/2016, prorrogáveis de acordo 
com a Lei 8.666/93. VALOR MENSAL: R$2.900,00, 
mensais. Demais cláusulas estabelecidas no contrato.

Estado do Rio Grande do Sul
Poder Legislativo de Santo Ângelo

A Mitezza- Toques de inspi-
ração chega ao mercado santo-
-angelense e regional com a pro-
posta de representar e consolidar 
o trabalho desenvolvido pela em-
presária e Designer de Interiores 
Claudelise Arend, junto a Bentec 
Móveis Planejados.

Tendo a personalização de 
ambientes como foco principal, 
o novo conceito de loja que foi 
totalmente remodelada, interage 
agora com toda a casa, do proje-
to do mobiliário, a decoração de 
interiores, estofados, poltronas, 
tapeçaria e salas de jantar perso-
nalizadas.

Elaboração de espaços exclu-
sivos, com variadas opções de 

revestimentos, cores, padrona-
gens e acessórios baseados em 
tendências internacionais, com 
parcerias formadas com as mais 
conceituadas indústrias do mo-
biliário brasileiro.

Vale salientar, que a empre-
sa também trabalha em parceria 
com os mais renomados escritó-
rios de Arquitetura da cidade e 
região, onde com competência e 
responsabilidade executa os seus 
projetos.

Claudelise Arend enfatiza que 
a empresa tem o desafi o diário de 
inovar e reinventar a forma de 
projetar. 

“Conduzir a Mitezza é um tra-
balho desafi ador, estou sempre 

estudando e em busca de espe-
cialização na área de Arquitetura 
de Interiores. Minha equipe de 
profi ssionais é altamente qua-
lifi cada e competente, sempre 
‘antenada’ com as tendências de 
design de mobiliário, da elabora-
ção do projeto a execução.” conta 
a empresária. 

Localizada em uma área no-
bre na zona sul da cidade, a loja 
possui um show room que traduz 
toda a beleza, funcionalidade e 
sofi sticação dos projetos assina-
dos e executados pela Mitezza. 

A empresa está localizada na 
Rua XV de Novembro, 722.  Mais 
informações podem ser obtidas 
pelo telefone: (55) 3313-2378.

Santo Ângelo passa a 
contar com a Mitezza- 
Toques de inspiração

Margarete Maciel

A Mitezza é comandada pela empresária Claudelise Arend e está localizada na Rua XV de Novembro, 722

Mitezza tem a personalização de ambientes como foco principal e trabalha junto a Bentec
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15 quilômetros de água 15 quilômetros de água 
potável em canos novospotável em canos novos

Segue durante todo o ano de 2016 a operação de 
substituição da rede de água no município de Santo Ângelo 

pelo Método Não Destrutivo. 1/3 da obra está concluída

Rede e ramais que conduzem água potável 
até as residências estão sendo substituídos pela 
Corsan. Até dezembro a companhia pretende ins-
talar 15 quilômetros de canos novos e os respec-
tivos ramais pelo MND – “Método Não Destru-
tivo”, modalidade que faz o mínimo possível de 
abertura de valas, preservando asfalto e passeios 
públicos. O Engenheiro Ivanir Rodrigo de Freitas 
afirmou que já foram executados cinco mil me-
tros de rede e ainda faltam 10 mil metros. Duzen-
tas casas já estão ligadas na nova rede e 180 estão 
em andamento no município. 

Parte dos ramais que ligam as residências a 
rede de água em Santo Ângelo ainda é composta 
por canos de ferro e possuem cerca de 50 anos. 
Nesta semana, as equipes trabalham na Rua Sete 
de Setembro, nas proximidades da Florêncio de 
Abreu. A próxima intervenção será na Rua Tira-
dentes na região do Frigorífico Alibem e na Av. 
Salgado Filho, zona norte do município, está úl-
tima será uma obra de maior extensão e deve im-
pactar na rotina dos usuários do logradouro, pois 
deve ser empreendida em quase todo o trecho.

Ao todo, serão investidos R$ 5 milhões de re-
ais em melhorias nas redes. A companhia está 
colocando em prática um conjunto de obras para 
qualificar a rede de distribuição que abrange va-
rias tecnologias.  

Neste Sábado será instalado um medidor ele-
tromagnético na saída da Estação de Tratamento 
do Centro. Este equipamento terá a finalidade 
de medir a quantidade de água que é produzida 
na saída da estação, consequentemente conferir 
mais precisão no controle de fluxo da água na 
rede. 

O conjunto de obras da Corsan faz parte de 
um esforço para qualificar a rede e  minimizar 
os transtornos futuros. Além de garantir o forne-
cimento de água sem interrupção para o consu-
midor, os investimentos podem reduzir o custo 
operacional da Companhia. 

O chefe da unidade da Corsan de Santo Ânge-
lo, Araken Maicá e o engenheiro Ivanir Rodrigo, 
informaram que o cronograma de obras, além de 
ser realizado conforme a necessidade da Compa-
nhia e demanda operacional, procura atender o 
andamento das obras do pró-transporte e demais 
obras administradas pela prefeitura. 

A restauração dos passeios públicos, onde há 
a intervenção para a troca da ligação dos ramais, 
é realizado pela empresa contratada para a exe-
cução do serviço, não deve acarretar ônus para os 
moradores e usuários da rede. 

As residências são ligadas a rede nova com canos fl exíveis e também são introduzidos pelo Método Não Destrutivo 

Perfuratriz que usa o método MND - Método não destrutivo realiza serviço na Rua Antunes Ribas no mês de Adril

Infraestrutura Marcos Demeneghi

METODO NÃO DESTRUTIVO

A metodologia que a Corsan está utilizando 
usa uma perfuratriz que segue o MND - Método 
não destrutivo que faz a introdução de canos 
de PVC sem as tradicionais valas que cortam 
toda a extensão da rua.  

Este procedimento permite que parte do 
asfalto seja preservado e causa menor impacto 
no cotidiano e no meio ambiente da cidade. 
A perfuratriz faz um microtúnel, no qual é 
injetado um produto que permite que os canos 
sejam puxados por um cabo de aço e a terra 
não desmorone. O microtúnel é do diâmetro 
necessário para a colocação dos canos e os 
buracos abertos no asfalto, por onde entram 
e saem os canos, não ultrapassam 2,5 metros 
de comprimento. Em Santo Ângelo a rede é 
composta por canos com bitolas que variam 
de 60 a 200 mm, conforme a demanda de água 
exigida pelo consumo. 

Além do uso para introduzir encanamento 
esta metodologia pode ser utilizada para 
manutenção e instalação de redes de, luz, 
telefonia e esgoto. O equipamentos tem 
causado curiosidade entre os cidadãos do 
município.
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Evento

A esposa Dilene Deglioumini de Oliveira, fi lhos Luciano, Adriano, Leandro, 
noras Fabiane e Ana, netos Pedro Henrique, Alice, Eduardo e Julia, vem através 
desta, agradecer ao Hospital da Unimed de Santo Ângelo, a equipe de enfer-
meiros e médicos da UTI, em especial a Dra. Ana Lara Lunardi Mousquer, a 
toda equipe de enfermagem da unidade 400, aos fi sioterapeutas, a cuidadora 
Genesi, a todos os envolvidos enquanto esteve internado. Aos demais médicos 
que durante os últimos anos tiveram todo o cuidado com ele, em especial aos 
Dr. Mauricio Lunardi e Dr. Roberto Valandro. A todos os amigos que estiver-
am presentes em algum momento, em especial ao seu fi el amigo e compadre 
Amauri Brum Nascimento e esposa pelo apoio diário, ao cunhado Ederbalde 
Deglioumini e esposa, sobrinhas Carina e Camila a quem ele tinha muito carin-
ho, ao amigo Valdir Maciel de Souza e esposa, a amiga Noeli Hoenisch que sempre o incentivava e a todos 
outros, irmãos, cunhados, sobrinhos, amigos, que o amavam, assim como nós da família,  que sempre 
guardaremos momentos de alegrias, integridade e honestidade de um ser humano muito amável e especial, 
nossos sinceros agradecimentos.

Convidam todos para a missa de 7º dia de falecimento a realizar-se amanhã, dia 10 de julho, às 9 horas, 
na Catedral Angelopolitana e, na segunda-feira, dia 11 de julho, às 17 horas, no Carmelo.

AGRADECIMENTO E CONVITE PARA MISSA DE 7º DIA

Ademar Soares de OliveiraAdemar Soares de Oliveira

Comunidade do Bairro Haller celebra
a Festa do Padroeiro São Cristóvão

Haverá missa e bênção aos veículos. A programação inicia às 9h e é alusiva ao Dia do Colono e Motorista 
Neste domingo acontece mais uma edição da 

tradicional Festa do Padroeiro São Cristóvão do 
Bairro Haller, alusiva ao dia do Colono e Moto-
rista. A comunidade está convidada a participar 
dos festejos que acontecem no salão paroquial do 
Bairro Haller.  

O evento inicia partir das 9h com uma pro-
cissão e benção de veículos, sendo que a concen-
tração de carros, ocorre na Avenida Ângelo Dalla 
Picolla e segue pela Avenida Ipiranga.

 Ao meio dia está programado um almoço com 
o buffet. Já na parte da tarde, a partir das 14h, 
acontece um sarau dançante com a animação da 
Banda Panorama. 

Na tarde da última quinta-feira, dia 7, estive-
ram visitando o Jornal e Revista O Mensageiro, 
o coordenador da Comunidade São Cristóvão do 
Bairro Haller, Dionísio Faganello, o tesoureiro 
Jairo Moura, juntamente com a atual rainha da 
festa, Leila Bueno e as candidatas ao posto Ana 
Carolina, Kailane e Maria Eduarda. 

Os cartões estão sendo comercializados ao 
preço de R$ 20 (adultos) e R$ 10 (crianças até 12 
anos) e podem ser adquiridos no Mercado Frizzo 
do Bairro Haller ou através do telefone (55) 9962-
9065 e 9995-4871. 

PROGRAMAÇÃO
9h – Procissão e benção de veículos
10h – Missa solene em homenagem ao Colono 

e Motorista
12h – Almoço festivo
15h – Sarau dançante com a Banda Panorama Comitiva de divulgação da Festa Padroeiro São Cristóvão estiveram divulgando o evento no JOM e foram recebidas pelo diretor Amauri Lírio 

Michael Garcia
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Divulgação

Especial  Dia do Panifi cadorEspecial  Dia do Panifi cador

Trabalho cotidiano para produzir um dos mais apreciados e 
procurados alimentos da humanidade. O padeiro acorda cedo todos os 
dias para desenvolver a arte de unir a farinha, o fermento e formatar 

o pão. Tão aromático é o resultado deste processo, que difi cilmente 
encontraremos alguém que despreze o sagrado alimento cotidiano. 

Não temos notícias de alguém que não goste de pão. Até mesmo o nobre 
padeiro gosta de chegar a casa e saborear um pão quentinho.

Nossa homenagem Nossa homenagem 
àqueles que fazem o àqueles que fazem o 
pão nosso de cada dia!pão nosso de cada dia!

Especial Dia do Panificador - 9 de julho de 2016
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Beleza

Michael Garcia

“Os cuidados que você precisa nas 
mãos de quem entende”

Clínica Estética Camila Hartmann oferece tratamentos faciais e corporais para todas as épocas do ano

Há cerca de um ano cuidando da pele dos santo-
-angelenses, a Clínica de Estética Camila Hartmann 
oferece tratamentos corporais e faciais para todas as 
épocas do ano. Com a chegada do inverno, os cuida-
dos com a pele e com o corpo devem ser redobrados, 
pois a estação mais fria do ano apresenta fatores cli-
máticos que fazem com que a pele fi que mais seca e 
perca mais água do que nas outras épocas do ano. 
Para manter a pele bonita nesta estação é impor-
tante redobrar os cuidados, além disso tratamentos 
estéticos, como a limpeza de pele passam a ser es-
senciais. 

Na Clínica Camila Hartmann um dos tratamen-
tos mais procurados nesta estação é a limpeza de 
pele 3D. O tratamento que retira as impurezas da 
pele é realizado com espátulas ultrassónicas que não 
deixam marcas, vermelhidão e é totalmente indolor.  
Já a Ledterapia que também é realizado na clínica 
estética, estimula o colágeno e atua diretamente na 
elastina por meio de luzes LEDs, tratando manchas 
na pele, vermelhidão, rugas, linhas de expressão, 
poros dilatadas, sardas e acnes.

O CORPO DO VERÃO SE 
CONSTRÓI NO INVERNO

A esteticista e cosmetóloga Camila Hartmann, 
destacou em entrevista para o JOM a importância 
dos tratamentos corporal e faciais ainda no inverno. 
Segundo Camila, para quem quer estar com a pele 
e corpo bonito no verão é importante iniciar trata-
mentos estéticos aliados com atividades físicas ain-
da na atual estação. 

“O corpo do verão se constrói no inverno, por 
esse motivo é muito importante aliar os tratamentos 
estéticos com uma boa alimentação e atividades físi-
cas para que até o verão, o cliente possa ter obtido o 
resultado máximo desejado do tratamento estético e 
estar com o corpo bonito”, frisou Camila Hartmann.   
Para os meses mais quentes do ano a Clínica Camila 
Hartmann oferece a novidade da Lipocavitação, que 

quebra o triglicerídeo, glicerol e ácido graxo, atuan-
do diretamente nas células de gordura, por meio de 
um ultrassom de alta potência. O tratamentos é in-
dolor não invasivo e possibilita que o cliente perca 
de 1 até 3 cm por sessão. 

Já outro destaque é o tratamento de Radiofrequ-
ência, que estimula o colágeno da pele, combatendo 
a fl acidez corporal, as linhas de expressões, por meio 
de calor que varia de 39 a 42 C, e é indicado para 
pessoas que emagreceram e fi caram com a pele fl á-

cida, além de outros casos.
Na clínica, o cliente também pode encontrar 

pellings químicos e de diamante, que retira células 
mortas, melhora a aparência da pele, reforçando o 
brilho. Além da drenagem linfática e de outros tra-
tamentos faciais e corporais. A Clínica estética Ca-
mila Hartmann está localizada na travessa Germano 
Tiefense, 281, no Bairro Ghellar. Avaliação de forma 
gratuita, bem como mais informações podem ser fei-
tas pelo telefone: (55) 9711-1001.

Esteticista e cosmetóloga Camila Hartmann
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CulturaEventos

Abraço do Rock é amanhã

Dupla se apresentará no Show das Onze

Um evento beneficente visando à arrecadação 
de roupas e agasalhos será realizado neste domin-
go, Praça da Catedral. A primeira edição do Abra-
ço do Rock terá inicio às 15h e contará com o show 
de vários artistas, que também estarão engajados 
na arrecadação dos agasalhos.

O evento terá os shows de Ximu, Douglas Pau-
lus, Jeferson Morais, Marcos Almeida, Capitú, 
Fernando Índio, Oss3, Thales Matzembarcher, 
Everton Freitas, Gustavo Patias além de outros. A 
primeira edição do Abraço do Rock foi idealiza-
da por Rodrigo Santos, ele destaca que o evento é 
apartidário visando apenas à arrecadação de aga-
salhos que estão perdidos ou esquecidos no armá-
rio.

O Abraço do Rock tem o apoio do curso de Ci-
ências Biológicas da URI Santo Ângelo, por meio 
de professores e estudantes, Secretaria Municipal 
da Cultura, Studio 3 e Aurélio Madri. Rodrigo dis-
se que será um momento reservado para o con-
vívio saudável e solidário em praça pública, o re-
pertório das músicas seguirá uma linha adequada 
e as bandas devem evitar o tom mais pesado e de 
protesto que historicamente caracteriza o ritmo.

Divulgação

Rodrigo Santos, idealizador do evento

Tarumani e Meotti 
são atrações do 
Brique da Praça

Neste domingo acontece mais uma edição do 
tradicional Brique da Praça. Para esta edição a coor-
denadora de eventos e divulgação, professora Clara 
Emília Hochegger preparou para o espaço cultural  
- Show das Onze – a presença de dois conhecidos 
músicos do público do Brique,  Tarumani e Meotti. 

Os músicos trazem a praça um repertório cen-
trado em Tim Maia, Lulu Santos, Armandinho, Be-
atles, Jorge & Mateus, entre outros. 

CAPS AD
Os pacientes do Centro de Atendimento Psicos-

social Álcool e Drogas estarão representados no 
Brique, pela coordenação e colaboradores. Confor-
me a psicóloga Dallas Atayde, o grupo mostrará ao 
público os artigos artesanais produzidos no Cen-
tro, interagindo com a comunidade local. 

Os frequentadores do Brique terão a oportuni-
dade de conhecer as políticas públicas desenvolvi-
das pelo grupo de atendimento, liderado pela coor-
denadora Dra. Ione Russi. 

“ESPAÇO EMPRESA” RECEBE A PARKTUR
No “Espaço Empresa”, estará se apresentando 

ao público santo-angelense a Parktur, de Santa 
Rosa. A empresa é referência no ramo de turismo 
e agenciamento de viagens no noroeste do estado e  
estará divulgando no Brique pacotes rodoviários, 
aéreos e marítimos.

O “Espaço Empresa” possibilita a divulgação e 
apresentação dos produtos empresas locais ou re-
gionais. 

Proerd prepara 648 alunos 
para dizer não às drogas

Formatura acontece na próxima quarta-feira, no auditório do Colégio Tereza Verzeri
Marcos Demeneghi

Solenidade de formatura de 
648 alunos do Proerd - Progra-
ma Educacional de Resistência 
às Drogas realizado pela Bri-
gada Militar será na próxima 
quarta-feira, dia 13 no auditó-
rio do Colégio Teresa Verzeri, 
às 20h. Só no primeiro semes-
tre de 2016, participaram 27 
turmas de 15 escolas da rede 
municipal, particular e estadu-
al. 

O Proerd terá continuidade 
em 2016 e até o final do ano 

passarão pelo projeto 1200 
crianças. O Programa atende 
ainda alunos da educação in-
fantil e séries iniciais por meio 
de agendamento. Com essas 
crianças são usados recursos 
didáticos como teatro de fanto-
ches e tem como tema principal 
a segurança pessoal. 

O PROERD 
O programa trabalha te-

mas como resistência as dro-
gas, bullyng, estilos de comu-

nicação, tipos de drogas e são 
abordados conteúdos que tem 
a finalidade de amenizar os 
conflitos no cotidiano dos alu-
nos, tanto no ambiente escolar 
quanto na família e socialmen-
te. Em Santo Ângelo trabalham 
no projeto as soldados Deise 
Cristina da Ponte, que é coor-
denadora e a equipe de mais 
três soldados Deise Cristina 
Daponte, Janaina Ferreira Gar-
cia Viana, Adriani Machado dos 
Santos e Gracieli Tschiedel.

Deise Cristina Daponte, Janaina Ferreira Garcia Viana e Gracieli Tschiedel

Marcos Demeneghi
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Ensino superior

Exposição propõe 
logotipo para o 

município

Trilha foi realizada por acadêmicos de Ciências Biológicas e professores

Trilha Ecológica divulga 
biodiversidade

Os alunos do curso de Ciências 
Contábeis da CNEC/IESA partici-
param de visita orientada na Secre-
taria da Receita Federal de Santo 
Ângelo na última quinta-feira, dia 
30, com o propósito de conhecer os 
diversos setores e departamentos 
da Receita. Na visita guiada, os alu-
nos foram recebidos pelo Delegado 
Lauri Wilchen que agradeceu a visi-
ta e colocou a Receita Federal à dis-

posição da Instituição, ressaltando 
a importância da parceria existente 
entre a CNEC/IESA Santo Ângelo, 
através do curso de Ciências Contá-
beis e a Receita.

Após a visita aos setores, os alu-
nos participaram de duas palestras 
com o tema: Estrutura da Secretaria 
da Receita Federal e Função Social 
dos Tributos. Entre outras informa-
ções, foi exposto pelo palestrante 

que muitas pessoas não conhecem a 
verdadeira função do tributo e que 
o problema não é a elevada carga 
tributária e sim a má aplicação do 
tributo. A professora Daiane Ribas 
Moraes, que acompanhou o grupo 
durante a visita, acrescentou que 
este tipo de atividade é muito im-
portante para a formação dos alu-
nos. A atividade integra o Estágio 
Curricular Supervisionado III.

Uma exposição organizada pelo curso de Ar-
quitetura da URI Santo Ângelo propôs a criação 
de um logotipo para a cidade de Santo Ângelo e 
uma identidade visual para a rua 25 de Julho. A 
atividade expôs os trabalhos fi nais da disciplina de 
Design e Comunicação Visual, no Ateliê Livre do 
curso de Arquitetura, nos dias 21 e 22 de junho.

Conforme explica a professora Maíra Pires, que 
coordenou os trabalhos, o objetivo da exposição foi 
proporcionar o envolvimento de toda a turma com 
os trabalhos desenvolvidos pelos colegas. 

Timóteo Cruz

Os acadêmicos de Ciências Biológicas, em par-
ceria com os professores do departamento, promo-
veram a 1ª Trilha Ecológica na Área Verde da URI 
Santo Ângelo. 

Promovida em comemoração ao Dia Mundial do 
Meio Ambiente, comemorado em 5 de junho, a Tri-
lha teve como objetivo apresentar e incentivar os es-
tudos da área ecológica do câmpus, além de proteger 
e divulgar a biodiversidade do local.

A organização foi dos acadêmicos Weslley Ribei-
ro Nardes, Marivane Celmer Slodkowski, Tamara 
Machado e Timóteo Alves da Cruz, do sétimo se-
mestre. Estudantes do primeiro, terceiro, quinto e 
sétimo semestres participaram da Trilha, que teve 
cerca de um quilômetro de extensão. A duração foi 
de três horas.

“Em vários pontos, foram discutidos temas de 
relevância acadêmica e científi ca, expostas instru-
ções a respeito do ambiente visitado e detalhes dos 
trabalhos que são desenvolvidos atualmente no lo-
cal”, explica a professora Núbia Freitas. 

Ela conta que, em sensibilização as questões am-
bientais, os acadêmicos abraçam a mata em sinal de 
respeito e de que precisa urgentemente proteger o 
nosso maior bem natural, inclusive o fragmento de 
Mata Atlântica localizado no próprio câmpus.

Além de apresentar a área verde aos demais aca-
dêmicos do curso, foram trabalhadas questões sobre 
Educação Ambiental e ação Antrópica, bem como 
conhecimentos trabalhados em aula teórica, apre-
sentados na prática em campo, como comportamen-
to de organismos e suas inter-relações.

Acadêmicos de Ciências Contábeis da
CNEC/IESA realizam visita na Receita Federal

A atividade realizada teve como objetivo conhecer os diversos setores e departamentos da Delegacia da Receita Federal

Assessoria Comunicação CNEC / IESA

Seleção para 
estagiários de direito

A Procuradoria da República de Santa Rosa está 
selecionando estagiários do curso de Direito. Para 
participar do processo seletivo, o aluno deve ter 
concluído, no mínimo, 40% do curso. O estágio será 
de 20 horas semanais e a bolsa estágio será no valor 
de R$ 850,00, mais auxílio transporte. As inscrições 
devem ser feitas até a próxima segunda-feira, 11 de 
julho, diretamente na Procuradoria da República de 
Santa Rosa, localizada na Avenida Expedicionário 
Weber, nº 550, 4º andar. A fi cha de inscrição e o 
edital estão disponíveis no site http://www.mpf.
mp.br/rs/estagie-conosco/unifi cado. Mais infor-
mações através do telefone (55) 3511-3106.

A Promotoria de Justiça Especializada de San-
ta Rosa está selecionando estagiários do curso de 
Direito. As inscrições devem ser feitas no período 
de 08 a 22 de julho, diretamente na Promotoria de 
Justiça de Santa Rosa, localizada na Rua Buenos Ai-
res, nº 899. No ato da inscrição, o candidato deverá 
entregar o formulário padrão de inscrição e uma 
cópia do documento ofi cial de identidade com foto. 
A prova será aplicada dia 28 de julho, composta de 
três questões discursivas e uma dissertativa. Já o 
resultado fi nal será divulgado dia 05 de agosto. A 
carga horária do estágio será de 30 horas semanais, 
nos turnos da manhã e tarde e a bolsa auxílio no va-
lor de R$ 5,10 por hora efetivamente comprovada, 
acrescido de auxílio alimentação e transporte.

Abertas as inscrições 
para o Docência 

Júnior da URI
Foi publicado na quarta-feira, dia 06 o edital de 

abertura do Processo de Seleção para o Programa 
de Complementação Pedagógica e Docência Júnior 
Voluntária. O programa tem como objetivo propi-
ciar aos alunos de graduação, com interesse pela 
carreira docente, a experiência em atividades téc-
nicas, didáticas e científi cas de determinada disci-
plina, por meio da atuação em atividades de nivela-
mento, bem como promover a melhoria do ensino 
de graduação e a interação dos alunos do Programa 
com o Corpo Docente e Discente da Instituição. 

As inscrições devem ser feitas até 29 de julho, 
por meio do site da URI. Conforme o edital, o can-
didato do processo seletivo deve ser aluno regular-
mente matriculado em Curso de Graduação da URI; 
dispor de 08 horas semanais; ter inscrição homolo-
gada pelo Coordenador da Comissão; e pode par-
ticipar do programa por até dois semestres letivos. 
As vagas são para as disciplinas de Fundamentos da 
Matemática A; Álgebra I_A; Física Geral A; Física 
Geral B; Língua Portuguesa – Estratégias de Leitura 
e escrita; Biologia Celular; Engenharia Econômica 
1 e 2; Estatística.  Para participar do programa, o 
candidato deve apresentar a fi cha de inscrição e o 
histórico escolar da graduação atualizado. A entre-
ga deve ser feita no SAE – Setor de Apoio ao Estu-
dante. As inscrições homologadas serão divulgadas 
em 1º de agosto. Os candidatos ainda passam por 
prova de conhecimentos e entrevista. A divulgação 
dos aprovados será em 8 de agosto.

O objetivo é apresentar e incentivar os estudos da área verde no câmpus da URI 
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Esporte

Eurocopa
Amanhã, às 15h45min, teremos a grande 

final da Euro 2016, a dona da casa e reno-
vada França enfrenta Portugal de Cristiano 
Ronaldo, desde já temos uma favorita, ou 
seja, a França, mas como no futebol tudo 
pode acontecer, vamos aguardar os aconte-
cimentos.

Tênis
Hoje, às 10h, acontece grande final femi-

nina de Wimbledon entre a espetacular Sere-
na Williams e a alemã Angelique Kerber. Já a 
final masculina, será no domingo, às 10h, en-
tre o dono da casa Andy Murray e surpreen-
dente Canadense Milos Raonic, que eliminou 
Roger Federer, o duelo promete. Vamossss!

Inter
Depois do revés sofrido em seus domí-

nios o Inter busca encontrar o caminho das 
vitórias no Recife, amanhã, às 16h, enfrenta 
o desesperado Santa Cruz, que está na zona 
do rebaixamento e também tem a obrigação 
de vencer para fugir da ingrata posição no 
campeonato.

A solução para o Colorado creio que não 
virá em curto prazo, será a variação de joga-
das, não adianta ter a estreia do centroavan-
te Ariel, se o mesmo sistema de cruzar bolas 
para a área de qualquer forma persistir, a bola 
não chega com qualidade no setor de ataque 
do Inter. Falta convicção do treinador, falta 
saída de bola qualifi cada, falta um armador, 
até nas laterais de ataque, a principal jogada é 
jogar a bola direto para a área. As famosas jo-
gadas por dentro não são executadas, as apro-
ximações e tabelas praticamente não existem, 
com isso o setor defensivo fi ca sobrecarregado 
também, pois a bola não para no ataque. Ou o 
Inter corrige rapidamente seus erros, ou logo 
adiante estará brigando no meio da tabela ou 
até mesmo mais abaixo, o sonho de buscar o 
Campeonato, que desde 1979 não conquista , 
já está fi cando para 2017.

Grêmio
Depois de um jogo difícil, o Gre-Nal 410, o 

Tricolor foi o time que se saiu melhor, e com 
mais uma vitória, fora de casa, está na bri-
ga no topo da tabela, só atrás de dois clubes 
paulistas. Neste domingo, às 11h, entra em 
campo para jogar contra um time que esta 
brigando para não cair, então para o time 
gaúcho, que vem de um ótimo resultado, não 
será um jogo muito fácil, pois o Figueirense 
vem com muita cautela, tentando conquistar 
pelos menos um dos três pontos. Roger está 
em um de seus melhores momentos na sua 
carreira, até porque, em minha opinião, ele 
esta tomando as decisões corretas, deixando 
os medalhões no banco (Bolãnos e Maicon) 
e apoiando os jovens que vem se destacando 
de titular, Everton e Jaílson. 

Colônia de Férias
Nas duas semanas das férias de inverno, 

teremos uma ótima opção de entretenimento 
para as crianças, a ASR FUTSAL em parceria 
com a Escola Concórdia, oferecerá de 18 a 22 
de julho e de 25 a 29 de julho dois períodos 
de Colônia de Férias, para meninos e meni-
nas de 5 a 11 anos. Poderão participar alunos 
da ASR FUTSAL, da Escola Concórdia e alu-
nos de outros colégios, todos estão convida-
dos. Maiores informações: Prof. Alessandro 
Radins (9997-1610).

Alessandro 
Radins

asrfutsal@gmail.com
Passando a limpo

Professor da Escolinha de Futsal 
ASR – CREF 11388

O Campeonato Municipal de 
Várzea movimentará o esporte 
da cidade durante o fi nal de se-
mana com jogos neste sábado e 
domingo.  Hoje serão realizadas 
partidas da segunda fase, válida 
pela Categoria Veteranos. A par-
tir das 13h30min a Associação 
Sepé enfrenta o Guarani/Vetera-
nos da Vila em jogo que será re-
alizado no Estádio da Zona Sul. 
Já ás 15h30min é a vez da Gráfi ca 

Missões enfrentar o G.A Galerno, 
também na Zona Sul.

No domingo serão realizados 
jogos válidos pela Primeira e Se-
gunda Divisão. Na 5ª rodada se 
enfrentam ás 13h30min a equipe 
do Progresso e Nacional, no Está-
dio da Zona Sul. Às 15h30min o 
Botafogo enfrenta o Estudiantes, 
na Zona Sul.

Pela 7ª rodada da Segunda 
Divisão, o Igrejinha enfrenta ás 

13h30min o Boca Junior. Já as 
15h30min o Avenida/Gráfi ca 
Adhara joga contra o Leblon Real. 
As duas partidas acontecem no  
CT PAARC Sport.

O Campeonato Municipal de 
Várzea é promovido pela Prefeitura 
de Santo Ângelo, através da Secre-
taria de Turismo, Esporte, Lazer e 
Juventude, com o apoio do Minis-
tério do Esporte, por intermédio do 
Programa Futebol Para Todos.

Final de semana de jogos 
no Campeonato de Várzea

Primeira e Segunda Divisão e categoria Veteranos jogam pela competição MunicipalPrimeira e Segunda Divisão e categoria Veteranos jogam pela competição Municipal

Assessoria Comunicação URI

Educação Física realizou 14ª Ginastrada
na URI Santo Ângelo

Acadêmicos de Licenciatura e Bacharelado participaram do evento que está na 14ª edição

O curso de Educação Física da URI Santo Ân-
gelo promoveu a 14ª edição da Ginastrada na se-
gunda-feira, dia 04. Acadêmicos do 1º semestre do 
Bacharelado e da Licenciatura, em atividades das 
disciplinas de Ofi cina de Experiência Docente I-A 
e Metodologia do Ensino da Ginástica realizaram 
ações de Ginástica para Todos, modalidade sem fi ns 
competitivos, que visa a promoção do lazer saudá-
vel, bem estar físico, psíquico e social. 

O evento ocorreu no Ginásio de Esportes do 

câmpus Santo Ângelo. Conforme a professora Cina-
ra Mürmann, que coordenou o evento, o objetivo é 
integrar as várias possibilidades de manifestações 
corporais, das atividades gíminicas à autosuperação 
entre os participantes. A palavra ginastrada signifi -
ca ‘caminho da ginástica’ e essa ideia simboliza um 
dos conceitos fundamentais da Ginastrada Mundial. 
A Ginastrada contou com a participação dos Grupos 
de Ginástica do Colégio Sepé, Colégio Tereza Verzeri 
e Colégio Adventista.

Buscando a reabilitação no Campeonato Brasilei-
ro, o Internacional enfrenta neste domingo, fora de 
casa, às 16h o Santa Cruz.  A equipe realizou o último 
treinamento, na manhã da sexta-feira, no CT Parque 
Gigante, antes da viagem para Recife. Durante o trei-
no o técnico Argel Fucks confi rmou a equipe que entra 
em campo contra o Santa Cruz. O meia venezuelano 
Seijas fi cará no banco de reservas, e Gustavo Ferra-
reis ganha uma nova oportunidade no time titular. O 
atacante Ariel vai estrear com a camisa colorada.

Argel testou várias alternativas na equipe du-
rante o treino no CT, mas a equipe está confi rma-
da com: Muriel; William, Ernando, Paulão e Artur; 
Dourado, Fabinho, Ferrareis, Sasha e Vitinho; Ariel. 
No momento, o colorado é quinto colocado na tabela 
do Brasileirão, com 20 pontos. 

Internacional enfrenta o 
Santa Cruz fora de casa

Grêmio joga em casa 
contra o Figueirense
Após a vitória no Gre-Nal na última rodada o 

tricolor volta a campo neste domingo, novamente 
ás 11h para enfrentar o Figueirense na Arena. Vi-
sando a partida em casa, o plantel gremista tra-
balhou no CT Luiz Carvalho, na sexta-feira. Como 
indicou no treino, o técnico Roger Machado deve 
repetir a equipe que começou jogando o clássico 
Gre-Nal, com a manutenção de Jaílson, como vo-
lante, e Everton no ataque.

Os jogadores Pedro Geromel, Wallace Reis e Ne-
gueba, correram em volta do gramado e realizaram 
exercícios em separado sob o comando do fi siotera-
peuta, Henrique Valente, pórem devem permanecer 
como desfalques da equipe.

Atualmente o Grêmio ocupa a terceira colocação 
do Campeonato Brasileiro, com 24 pontos ganhos.
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  Uma palestra 
sobre mediações de 
conflitos foi realizada 
na manhã da última 
terça-feira, dia 05, no 
Centro Municipal de 
Cultura. 

A palestra teve 
como objetivo orien-
tar a comunidade es-
colar sobre as mais 
diversas situações de 
violências e acidentes 
que podem ocorrer 
no ambiente escolar e 
promover uma Cultu-
ra de Paz. Na ocasião, 
o Comandante do 7º 
Regimento de Polícia 
Montada, (7ºRPMon) 
e Ten. Cel. Jornada es-
teve palestrando sobre 

a Mediação de Confli-
tos, explanando sobre 
a Cultura de Paz, Cri-
minalidade, Socializa-
ção e Resolução Pací-
fica de Conflitos.

Estiveram presen-
tes no evento a Coor-
denadora Regional de 
Educação da 14ª CRE 
e presidente do Con-
selho Municipal dos 
Direitos da Mulher, 
CONDIM – Professora 
Tânia Rosana Matos 
Santiago, o Promotor 
de Justiça da Educa-
ção – Marcio Rogério 
Oliveira Bressan, a 
Equipe do PROERD 
– Programa Educacio-
nal de Resistência as 

Drogas e a Violência, 
Ten Retzlaff, Sd Deise, 
Adriani e Sd Tschie-
del, a professora Ivana 
Teixeira, Assessora de 
Gestão de Conflitos e 
CIPAVES na 14ª CRE 
e demais professores. 

A palestra foi or-
ganizada pela da Se-
cretaria de Educação, 
juntamente com a 14ª 
Coordenadoria Re-
gional de Educação 
Educação e COPRE-
VE (Comitê Regional 
de Prevenção à Vio-
lência) e os CIPAVES 
(Comissões Internas 
de Prevenção de Aci-
dentes e Violência Es-
colar).

Cidadania

No Pelotão Curumin 30 adolescentes masculinos 
realizam atividades complementares como inglês, 
espanhol, português, informática, educação física, 
violão, teclado, canto, entre outras atividades

Complemento educacional Complemento educacional 
com o aval do Exércitocom o aval do Exército

Meninos de 11 a 15 anos fre-
quentam o Pelotão Curumim, 
projeto iniciado há 22 em San-
to Ângelo e que continua sendo 
mantido pelo Exército Brasi-
leiro, por intermédio do 1º Ba-
talhão de Comunicações (1º B 
Com), Prefeitura Municipal de 
Santo Ângelo e voluntariado. 
São 30 adolescentes que fre-
quentam aulas de inglês, espa-
nhol, português, informática, 
educação física, violão, teclado, 
canto, entre outras atividades. 

Sem fins lucrativos, o projeto é 
alicerçado em ações socioedu-
cativas. 

O Pelotão Curumim foi cria-
do em 18 de março de 1994 nas 
instalações do 1º B Com. Segun-
do informações da seção de co-
municação do 1º BCom o proje-
to tem como missão melhorar, 
complementar, desenvolver e 
aprimorar as áreas afetiva, cog-
nitiva e psicomotora de adoles-
centes do sexo masculino. 

O programa é coordenado e 

desenvolvido por militares do 
batalhão, juntamente com pro-
fessores, cedidos pela Prefeitu-
ra Municipal de Santo Ângelo e 
por professores voluntários.

O Pelotão Curumim estru-
tura-se sobre a vertente socio-
educacional, amparando e for-
necendo condições para que os 
adolescentes possam exercitar 
o civismo e absorver valores e 
tradições que favoreçam o pro-
cesso de construção da cidada-
nia.

O Pelotão Curumim foi criado em 18 de março de 1994 nas instalações do 1º B Com

As atividades do Pelotão Curumim são desenvolvidas na sede do 1º BCom e tem como lema:
 “Educar para as responsabilidades do cidadão”

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo

- Aviso do Edital Edital de Pregão Presencial nº. 
36/2016. Objeto: Registro de Preço de alimentos. Pro-
tocolo do envelopes até as 09h15min do dia 26/07/2016, 
abertura das propostas as 09h30min da mesma data. 
Informações: no Departamento de Compras e Patrimô-
nio, Rua Antunes Ribas, 1096, Fone (055) 3312-0136, 
e-mail:  licitacao@santoangelo.rs.gov.br O edital tam-
bém podera ser acessado através do sítio www.santo-
angelo.rs.gov.br .
- Aviso do Edital de Pregão Presencial nº 38/2016. 
Objeto: Contratação de empresa para realização da 
“FEIRA DO LIVRO/SEMANA CULTURAL DE SANTO 
ÂNGELO - 2016”. Protocolo dos envelopes: até às 
09h15min do dia 22/07/2016. Abertura: às 09h30min da 
mesma data. Informações no Departamento de Com-
pras e Patrimônio, Rua Antunes Ribas, 1096, Fone/
FAX (055) 3312-0136, e-mail licitacao@santoangelo.
rs.gov.br. O edital poderá ser acessado através do sítio 
www.santoangelo.rs.gov.br
- Aviso do Edital de Tomada de Preço nº. 10/2016 
– Objeto: Item 01 – Execução de reforma na Praça 
Castelo Branco e Item 02 - Instalação de iluminação 
na pista de rodeio  do Parque de Exposições Siegfried 
Ritter, ambas com recursos provenientes do Con-
trato de Repasse nº 1000010-72/2012, Processo nº 
2617.1000010-72/2012 celebrado entre a União por 
meio do Ministério do Turismo, representado pela Cai-
xa Econômica Federal e o Município de Santo Ângelo, 
objetivando a execução de ações relativas ao MTUR 
Infraestrutura Turística. Protocolo de Propostas até 
9h15min do dia 27/07/2016, abertura às 9h30min da 
mesma data. Informações no Departamento de Com-
pras e Patrimônio, Rua Antunes Ribas, 1096, Fone/
FAX (055) 3312-0136, e-mail licitacao@santoangelo.
rs.gov.br. O edital poderá ser acessado através do sítio 
www.santoangelo.rs.gov.br.
- Aviso do Edital de Concorrência nº. 11/2016 – Ob-
jeto: Alienação de Imóveis (venda de nove terrenos). 
Protocolo dos envelopes: até as 09h15min do dia 16 
de agosto de 2016. Abertura: às 09h30min da mesma 
data. Informações poderão ser obtidas no Setor de 
Licitações, na Rua Antunes Ribas, 1096, pelo Fone/
Fax (055)3312-0136 ou e-mail licitacao@santoangelo.
rs.gov.br. Os editais também poderão ser acessados 
através do sítio: www.santoangelo.rs.gov.br
- Extrato da Ata de registro de Preço 114/2016 do 
Edital de Pregão Presencial 28/2016 – Objeto: Regis-
tro de Preço de Concreto Betuminoso usinado a quente 
(CBUQ); Contratada: CARPENEDO E CIA LTDA; Valor: 
R$ 340,00 a tonelada; Prazo: 12 meses a contar de 09 
de junho de 2016 – Extrato do 8º. Aditivo ao Contra-
to 152/2014 do Edital 70/2014 – Objeto: Acréscimo de 
uma impressora de pequenos volumes na sec. de Ha-
bitação; Valor: R$ 127,50 – Extrato do 9º. Aditivo ao 
Contrato de Locação de Imóvel – Objeto: Reajuste do 
valor; Locador: JOCELITO ZBOROWSKI E CARMEN 
NYARI ZBOROWSKI; Valor: R$ 1.172,29. – Extrato de 
Julgamento do Edital de Tomada de Preço 09/2016 
– Objeto: Aquisição e instalação de postes cônicos de 
concreto; Vencedora: N.B. RIBAS CONSTRUÇÕES – 
ME; Valor: R$ 100.722,72.

Luiz Valdir Andres – Prefeito

Palestra sobre mediação de conflitos 

Cmt do 7º RPMon José Jornada explanou sobre a cultura de paz, criminalidade, 
socialização e resolução pacífi ca de confl itos

3º Sgt Mousquer / 1º BCom

Divulgação BM
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